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В п. Бетлица на ул. Горького
начат ремонт крыши шестнад-
цатиквартирного жилого дома.
Этот дом, так и некоторые дру-
гие подобные двухэтажки, име-
ет крышу из битумного матери-
ала.

Существовала раньше такая
довольно дешевая строитель-
ная технология. По плитам про-
ливался слой горячего битума,
затем по нему клеился слой ру-
бероида. Стыки так же проли-
вались жидким битумом. Полу-
чалась весьма легкая и вроде

бы надежная крыша. Со време-
нем из-за разности сезонных
температур в таком покрытии
стали появляться трещины, че-
рез которые просачивалась
влага в квартиры второго этажа,
а также в подъезды.

В беседах с жителями этого
дома удалось выяснить, что по-
добная неприятность началась
много лет назад.

Причем с каждым годом эти
проблемы стали досаждать
все сильнее.

Во время дождей в верхних
квартирах приходилось под-
ставлять какую-то посуду, что-
бы собрать просачившуюся
влагу.

Какое было ее количество,
можно определить сегодня,
зайдя в первый подъезд этого
дома. Его стены "украшают"
почерневшие высохшие водя-
ные разводы по штукатурке.

Тут же размещен и распре-
делительный электрический
щит. По замечанию жителей, он
иногда самопроизвольно от-
ключался из-за попадания вла-
ги. И тогда во всем доме исче-
зало освещение.

Что оставалось делать в по-
добной ситуации? Обращаться
во все возможные инстанции с
просьбой о переносе капре-
монта крыши на более ранний
срок. Обосновывать необходи-
мость срочного ремонта.

Чтобы хоть немного улучшить
крышу до капремонта, жильцы
решили сами подремонтиро-
вать крышу. То есть горячим би-
тумом залить проломы и трещи-
ны. Так они и сделали.

Это помогало, но ненадолго.
С приходом очередной весны
трещины появлялись в других
местах.

А вот теперь проблема реша-
ется кардинально. Небольшая
бригада АО Кировский ДСК при-
ступила к капитальному ремон-
ту всей крыши.

Для удобств жителей и здесь
они придерживаются отрабо-
танных временем и опытом пра-
вил и приемов. Чтобы не допус-
тить просачиваний дождевой
влаги на верхний этаж, а тако-
вые могут случиться при наступ-
лении летних ненастий, рабо-
чие ремонтируют крышу частя-
ми.

После снятия битумного по-
крытия они устанавливают стро-
пила, крепят на них основание
из тесового пиловочника, натя-
гивают по нему специальную
пленку, препятствующую появ-
лению конденсата. И уже потом
надежно закрепят металличес-
кий профиль.

Накрыв таким образом одну
часть крыши, ремонтники пе-
рейдут на другую.

То есть, по их мнению, таких
частичных переходов по всему
зданию дома намечается не
менее четырех.

К концу июня объект будет го-
тов к приемке. Для жителей это-
го дома приятно то, что рабо-
чие не сбрасывают куски отслу-
жившего битума, содранные ло-
патами с потолочных плит пря-
мо на землю, а аккуратно заг-
ружают их в кузов КамАЗа, по-
догнанного вплотную к дому,
чтобы потом вывезти на свалку.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

Будет новая крыша
Конкурсный отбор происхо-

дит по завершении муниципаль-
ных этапов, победители кото-
рых и едут в областной центр на
финал.

В этом году Областной моло-
дежный центр принимал фина-
листов 15 мая. На финальном
этапе их ждал конкурс творчес-
кого представления собствен-
ных достижений и своих команд
"Лидер и его команда". Пять
минут давалось на представле-
ние, которое должно отражать
жизненное кредо лидера и его
роль в деятельности обще-
ственного объединения, а так-
же роль объединения в разви-
тии личности участника. Лидер
выступает со своей командой.

В рамках второго этапа учас-
тникам предстояло проявить
свои лидерские качества и ком-
муникативные навыки в ходе
выполнения творческого зада-
ния и импровизационной ком-
муникативной игры.

Все, кто прошел в финал,
ежедневно доказывают это в
своей деятельности. Они явля-
ются активистами Российского
движения школьников, участни-
ками экологических движений,
организаторами различных ак-
ций патриотической, образова-
тельной, социальной и творчес-
кой направленности, отлични-

ками учебы, участниками мно-
жества форумов и других ме-
роприятий по всей стране. Об
этом конкурсанты рассказали в
презентациях, стихах и песнях.

В финальном конкурсе со-

ревновались лидеры и руково-
дители 23 общественных объе-
динений из 12 районов и город-
ских округов Калужской облас-
ти, те, кто уже стал лучшим по
итогам муниципального тура и
заочного этапа областного тура.

Наш район представляла дет-

"Я - Лидер"!
С 2008 года в Калужской области проходит молодежный конкурс "Я - Лидер". Этот

конкурс направлен на формирование лидерских качеств у представителей детских
и молодежных общественных объединений. Он помогает развивать коммуникатив-
ные навыки, умение работать в коллективе, принимать решения, осуществлять
руководство проектами, создавать идеи и воплощать их в жизнь.

Лидер любого коллектива должен не просто вести людей за собой. Его задача -
вдохновлять, заставлять учиться, стремиться к развитию себя и окружающих.

ская организация "Альтаир" Бет-
лицкой СОШ (руководитель Эль-
вира Владимировна Ларина), а
именно активистка Ирина Реза-
кова со своей командой в соста-
ве Семена Петилова, Ольги Ре-

заковой, Надежды Бобылевой,
Алексея Мастеренкова, Алины
Кириенковой, Ильи Новикова,
Дарьи Романенковой, Анастасии
Трошиной, Егора Сауки. Во вре-
мя заочного тура альтаировцы
представляли на суд жюри порт-
фолио, в котором показывали
заслуги в деятельности органи-
зации и видеоролик на тему "Ка-
ким Лидером я хочу быть".

Наша активистка достойно
выступила со своей группой под-
держки на финале и получила
грамоту за участие в конкурсе.

Вот что сказала Эльвира
Владимировна по этому поводу:

- Нам есть чем гордиться,
наши ребята занимали призовые
места в областном конкурсе в
2010, 2011, 2019, 2022 годах.

В том, что Ирина Резакова -
Лидер, нет никаких сомнений!
Это она подтверждает своей
работой каждый день! Она и ее
команда - ребята творческие, у
них глаз горит на всякого рода
активности. Они молодцы!

Марина КОНОПЛЕВА

Администрация сельского поселения "Поселок Бетлица" начинает сбор средств от населения
для софинансирования по программе "Создание и развитие инфраструктуры на сельских терри-
ториях" на реализацию проекта "Обустройство контейнерных площадок по адресу Калужская
область, Куйбышевский район, п. Бетлица в размере 19 000 рублей.

Общая стоимость проекта составляет 398 000 рублей. Внести свой вклад и ознакомиться с
проектом можно по адресу п. Бетлица, ул. Калинина, д. 1, каб. № 28, здание администрации
сельского поселения "Поселок Бетлица".

Просим вас не оставаться равнодушными и оказать свою посильную помощь в благоустрой-
стве нашего поселка.

Администрация СП "Поселок Бетлица"

Óâàæàåìûå æèòåëè ïîñåëêà Áåòëèöà!

Áëàãîóñòðîéñòâî
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Пресс-служба Губернатора и Правительства Калужской области
Официальная информация доступна на сайте областной администрации: www.admoblkaluga.ru

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

18 мая в Калуге губернатор
Владислав Шапша провел ра-
бочую встречу с представителя-
ми делегации Липецкой обла-
сти.

Участие в мероприятии при-
няли: заместитель губернато-
ра - руководитель администра-
ции губернатора области Кари-
на Башкатова, начальник уп-
равления кадровой политики
администрации губернатора
Ирина Замятина, и.о. началь-
ника управления государствен-

ной службы и кадровой рабо-
ты Правительства Липецкой
области Елена Соломахина,
директор Липецкого филиала
РАНХиГС при Президенте Рос-
сийской Федерации Елена Гон-
чарова.

Речь шла о подготовке и раз-
витии кадров для государствен-
ной гражданской и муници-
пальной службы, престиже
этой деятельности и имидже
госслужащих. В фокусе внима-
ния - студенческая молодежь.

Гости поделились с главой
региона впечатлениями, полу-
ченными от посещения  Калуж-
ского областного Центра со-
временного образования, от
состоявшейся встречи с пред-
ставителями управления кад-
ровой политики Администра-
ции Губернатора Калужской
области и Управления моло-
дёжной политики региона.

Нашу практику создания гу-

18 мая в Калуге заместитель
губернатора - руководитель ад-
министрации губернатора обла-
сти Карина Башкатова провела
заседание конкурсной комиссии
по организации и проведению
регионального конкурса "Лучшая
муниципальная практика". Его
целью является выявление, по-
ощрение и распространение
примеров лучшей практики по
организации муниципального уп-
равления и решению вопросов
местного значения.

Муниципальные образова-
ния Калужской области прини-
мают участие в конкурсе с 2017
года. Первый этап конкурса
проводится на уровне субъек-
та России, второй - на феде-
ральном уровне. Конкурс про-
ходит по пяти номинациям:

1. Градостроительная поли-
тика, обеспечение благоприят-
ной среды жизнедеятельности
населения и развитие жилищ-
но-коммунального хозяйства.

2. Модернизация городско-
го хозяйства посредством вне-
дрения цифровых технологий и
платформенных решений "ум-
ный город".

3. Муниципальная экономи-
ческая политика и управление
муниципальными финансами.

4. Обеспечение эффектив-
ной "обратной связи" с жителя-
ми муниципальных образова-
ний, развитие территориально-
го общественного самоуправ-
ления и привлечение граждан
к осуществлению (участию в
осуществлении) местного са-
моуправления в иных формах.

5. Укрепление межнацио-
нального мира и согласия, ре-
ализация иных мероприятий в
сфере национальной полити-
ки на муниципальном уровне.

Конкурсанты распределяют-
ся по двум категориям: I кате-
гория - городские округа и го-
родские поселения;  II - сельс-
кие поселения.

Количество заявок на конкурс
ежегодно растет. В 2023 году к
участию в региональном этапе
были допущены 94 заявки от 61
муниципального образования.
В прошлом году - 74 заявки от
52 муниципалитетов. За время
проведения конкурса муници-
пальные образования Калужс-
кой области получили из феде-
рального бюджета суммарно
около 145,5 млн рублей. Это
ощутимый результат.

С 2021 года в Положение о
Всероссийском конкурсе вне-
сены изменения - количество
призовых мест по каждой но-
минации увеличено с трех до
пяти. Теперь даже за пятое
место городское поселение
получит 10 млн рублей, а сель-
ское - 3 млн.

В прошлом году в адрес фе-
деральной конкурсной комис-
сии от нашего региона поступи-
ло 33 заявки по 5 номинаци-
ям. Две из них получили высо-
кую оценку. Четвертое место в
федеральном этапе конкурса
среди городских округов и го-
родских поселений Российской
Федерации в номинации "Ук-
репление межнационального
мира и согласия, реализация
иных мероприятий в сфере на-
циональной политики на муни-
ципальном уровне" получил г.

Îïðåäåëåíû ïîáåäèòåëè ðåãèîíàëüíîãî ýòàïà
Âñåðîññèéñêîãî êîíêóðñà "Ëó÷øàÿ ìóíèöèïàëüíàÿ ïðàêòèêà"

Калуга. Пятое место среди
сельских поселений Российс-
кой Федерации в номинации
"Обеспечение эффективной
"обратной связи" с жителями
муниципальных образований,
развитие территориального
общественного самоуправле-
ния и привлечение граждан к
осуществлению (участию в осу-
ществлении) местного самоуп-
равления в иных формах" было
присвоено селу Роща Тарусско-
го района. Таким образом, два
муниципалитета области полу-
чили из федерального бюдже-
та денежные средства в разме-
ре 20 млн 700 тыс. рублей.
Главным стимулом для участия
в конкурсе в нашем субъекте, в
отличие от других, является не
только возможность получе-
ния федерального финанси-
рования, но и поддержка со
стороны региона. В рамках ве-
домственной целевой про-
граммы "Лучшая муниципаль-
ная практика Калужской обла-
сти" предусмотрено ежегодное
финансирование региональ-
ного этапа конкурса в размере
12,5 млн рублей.

В ходе заседания Карина

Башкатова подчеркнула, что
опыт Калужской области, пред-
ставившей на конкурс наиболь-
шее количество заявок, был от-
мечен на федеральном уровне
- в г. Воронеже на Стратегичес-
кой сессии "Участие регионов
ЦФО во Всероссийских конкур-
сах, проводимых федеральны-
ми органами исполнительной
власти". По словам заместите-
ля губернатора, ни одна заяв-
ка, в подготовке которой уча-
ствуют сами жители, ни один их
наказ не остается без внима-
ния: "Если на их реализацию не
выделяются федеральные и ре-
гиональные средства, то они
рассматриваются в рамках му-
ниципальных бюджетов".

По итогам конкурса 2023
года в номинации "Градостро-
ительная политика, обеспече-
ние благоприятной среды жиз-
недеятельности населения и
развитие жилищно-комму-
нального хозяйства" в I катего-
рии стали города Киров, Жуков
и Козельск, среди сельских
поселений - п. Бетлица Куйбы-
шевского района, с. Калужская
опытная сельскохозяйствен-
ная станция Перемышльского
района  и с. Березичский Стек-
лозавод Козельского района.

Лучшими в номинации "Мо-
дернизация городского хозяй-
ства посредством внедрения
цифровых технологий и плат-
форменных решений "умный
город" комиссия определила
города Балабаново, Калуга и
Обнинск.

В номинации "Муниципаль-
ная экономическая политика и
управление муниципальными
финансами" в категории город-
ские округа и городские посе-
ления победили Балабаново,
Людиново и Калуга, занявшие
в региональном этапе конкур-
са первое, второе и третье ме-
ста соответственно. В катего-
рии сельские поселения - с.
Ворсино Боровского района,
дер. Большие Савки Кировско-
го района и дер. Хотисино Пе-
ремышльского района.

В номинации "Обеспечение
эффективной "обратной связи"
с жителями муниципальных об-
разований, развитие территори-
ального общественного самоуп-
равления и привлечение граж-
дан к осуществлению (участию в
осуществлении) местного само-
управления в иных формах" по-
бедили города Боровск, Сосен-

ский и Калуга, среди сельских
поселений - с. Петрищево Тарус-
ского района, с. Ахлебинино Пе-
ремышльского района и д. Суб-
ботники Сухиничского района.

В номинации "Укрепление
межнационального мира и со-
гласия, реализация иных ме-
роприятий в сфере националь-
ной политики на муниципаль-
ном уровне, реализация иных
мероприятий в сфере нацио-
нальной политики на муници-
пальном уровне" лучшими ста-
ли города Обнинск, Кременки
Жуковского района и Балабано-
во Боровского района, сельс-
кие поселения - с.  Огорь Жизд-
ринского района, с. Бабынино
Бабынинского района и с. Пет-
рищево Тарусского района.

Все победители региональ-
ного этапа рекомендованы ко-
миссией к участию в федераль-
ном этапе Всероссийского кон-
курса на лучшие муниципаль-
ные практики.

Поблагодарив администра-
ции муниципалитетов и конкур-
сную комиссию за работу, Кари-
на Башкатова отметила: "Теперь
самое главное все эти проекты
реализовать, чтобы жители Ка-
лужской области увидели эф-
фект от привлеченных средств".

Âëàäèñëàâ Øàïøà: "Îäèí èç ñàìûõ
ìîùíûõ ìîòèâàòîðîâ äëÿ ìîëîäåæè -

âîçìîæíîñòü ðàçâèòèÿ è ðîñòà"

бернаторских групп в вузах они
планируют применить у себя в
регионе. Симпатию вызвала и
информация, полученная от
калужских коллег об активном
участии Владислава Шапши в
командообразовательных ме-
роприятиях.

На что глава региона пояс-
нил: "У нас есть хороший при-
мер - Сергей Владиленович
Кириенко, который, несмотря
на колоссальную загружен-
ность, удивительным образом

всегда находит время на учас-
тие в таких активностях от на-
чала и до конца".

Ряд мероприятий для моло-
дежи  успешно проводят в Ли-
пецкой области. В их числе
межрегиональный проект для
молодых госслужащих и студен-
тов. По мнению организаторов,
погружение в среду госслужбы
позволяет ребятам, нацелен-
ным на работу в органах влас-
ти, получить важный для себя
опыт. К участию в этом проекте
пригласили и калужских студен-
тов.

 Владислав Шапша поддер-
жал идею, заметив, что "один
из самых мощных мотиваторов
для молодежи - возможность
развития и роста".

В ближайшее время состо-
ится рабочая поездка делега-
ции нашего региона в Липец-
кую область, чтобы увидеть луч-
шие практики коллег.

С 2020 года жители Калужс-
кой области направляют свои
сообщения через Платформу
обратной связи "Решаем вме-
сте". За это время поступило
более 100 000 обращений. На
большинство из них органы
власти дали ответ в течение 7-
10 дней.

В мае текущего года было
рассмотрено уже свыше 1700
обращений. Чаще всего граж-
дане пишут о необходимости
уборки несанкционированных
свалок, ремонта дорог и вос-
становлении разрушенного ас-
фальта вокруг люков.

Вот несколько примеров.
Один из жителей Обнинска
пожаловался на грязь и песок
на тротуаре по проспекту Ле-
нина, а другой обратился с
просьбой провести окос травы
по улице Энгельса. Поставлен-

Â ìàå ýòîãî ãîäà áûëî ðàññìîòðåíî ñâûøå
1700 ñîîáùåíèé ãðàæäàí, íàïðàâëåííûõ

÷åðåç Ïëàòôîðìó îáðàòíîé ñâÿçè
ные задачи решены - тротуар и
газон приведены в порядок.

Не осталась без ответа и
жалоба калужанина, который
рассказал о разбитом асфаль-
те вокруг люков, расположен-
ных около домов 7 и 3 по улице
Воронина. Все необходимые
работы были выполнены.

Справочно:
Чтобы задать вопрос или

высказать своё мнение, необ-
ходимо установить приложе-
ние "Госуслуги.Решаем вместе"
на мобильное устройство
(https://clck.ru/V699F; https://
clck.ru/Swj3j). О проблеме мож-
но также сообщить через вид-
жеты, которые размещены на
сайтах государственных орга-
низаций, или нажать на соот-
ветствующую иконку в офици-
альных группах госорганиза-
ций в социальных сетях.
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Время не остановить. Это
прекрасно видно хотя бы по
нашему тихому Куйбышевскому
району. Здесь раньше распо-
лагались села, в хозяйствах
кипела жизнь, жили люди, вос-
питывали детей, возделывали
землю, получали пусть скром-
ные, но собственные урожаи.
Сегодня некоторые террито-
рии покрыты не просто густой
травой, а молодым набираю-
щим силу лесом. Что остается
после пережитого, виденного,
испытанного? Только память.
Именно она способна увле-
кать, возбуждать, понимать,
размышлять и, конечно же, ус-
покаивать человека с его нео-
жиданно возникшими чувства-
ми, порой острыми, а то и го-
рестными.

Такое письмо пришло на
днях в редакцию от бывшего
жителя деревни Шелгуны Тро-
ицкого сельсовета Виктора
Денисовича Панова. Как очень
образованный человек, хоро-
шо знающий нашу историю, и
крестьянскую в том числе, Вик-
тор Денисович начал с истори-
ческого экскурса в те давние
теперь времена.

Сегодня мы публикуем его
короткие воспоминания.

Надеемся, что наши читате-
ли, познакомившись с ними, не
останутся равнодушными.
Ведь у каждого своя память,
свои воспоминания о пережи-
том.

- В начале двадцатого века
крестьянская Россия пришла в
движение. Началась земель-
ная реформа, инициатором
которой стал председатель
Совета министров Империи
Петр Столыпин. Три миллиона
крестьян переселились в Си-
бирь и в другие места, где было
много неосвоенных земель. Но
были и казенные, например,
недалеко от деревни Козлов-
ка, расположенной на правом
берегу реки Снопота. По вос-
поминаниям моего деда Тимо-
фея Ивановича, он, тридцатит-
рехлетний житель деревни
Козловка, отправился в дале-
кий путь, чтобы получить доку-
менты на переселение. Снача-
ла побывал в уездном городе
Мосальске, в губернской Калу-
ге и даже в Москве. Вернулся
домой с необходимыми доку-
ментами. Вместе со старшим
братом Филиппом они пересе-
лились на хутор в трех километ-
рах западнее Козловки, на ле-
вом берегу Шуицы, притока
Снопота. Лесов рядом не
было. Зато хорошо просматри-
вались окрестности со всех че-
тырех сторон. Через некоторое
время туда перебрались еще
несколько семей из Козловки.
Так появилось два хутора. Один
- на правом берегу Шуицы, дру-
гой на левом, недалеко от села
Троицкое. В тридцатых годах
многие их жители пересели-
лись в Шелгуны. Именно так
стал называться вновь появив-
шийся поселок, в котором и
родился мой отец Денис. Дед
начал строить дом по линии
метрах в двухстах от крутого
берега. Так постепенно появи-
лась улица в два ряда домов.
Между домами они сажали ра-
киты, а также березы, липы,
ставшие потом украшением
деревни.

Прошли годы, и зеленый ос-
тров появился среди суходоль-
ного луга. С высокого правого

берега реки Шуицы домов по-
чти не было видно. А выше ра-
кит выделялись стройные бе-
резы. Во второй половине лета
на их макушки садились сквор-
цы. Их было очень много, так
как выводились в домиках, ко-
торые понастроил и поразве-
сил Виктор Петров и я с помо-
щью моего дедушки. Мой тезка
Виктор был довольно взрос-
лым парнем. Ему ничего не
стоило развесить несколько
скворечен по многим верши-
нам деревьев. Полюбили Шел-
гуны и ласточки, воробьи. Их
трели слышались с утра до ве-
чера. Такими мне запомни-
лись мои детские годы.

Но потом началась война.
Нам очень повезло: фашисты
не успели спалить нашу дерев-
ню после жесточайшего боя за
Козловку. Захватчики были раз-
громлены, и мы вернулись в
свои дома.

А время постепенно умень-
шало количество жителей в
Шелгунах. В начале марта 1951
года эту тихую деревню покину-
ли и мы.

Дедушке Тимофею Иванови-
чу, бабушке Анастасии Петров-
не было уже далеко на
восьмой десяток лет. Их сын
Никита настоял на том, чтобы
родители переехали к нему. Он
был самым старшим из четве-
рых сыновей. Никита вернулся
с войны после тяжелого ране-
ния. Он жил в поселке Желон-
ского отделения совхоза "Же-
релево", работал председате-
лем Желонского сельсовета.
Но не только мы уехали из
Шелгунов.

Позже многие другие семьи
перебрались кто в село Жере-
лево, кто в деревню Усохи, а кто
в село Троицкое. А иные уеха-
ли даже за пределы нашего
района. В 1966 году я посетил
свои родные Шелгуны, чтобы
встретиться с другом Виктором
Курдачевым. Он, как и я, в дет-
стве жил с бабушкой, дедушкой.
Мы оба учились в Троицкой се-
милетней школе. В это время в
Шелгунах осталась одна семья
внука Виктора Курдачева, ба-
бушка и его дочь.

После войны Шелгуны заня-
ли многие жители окрестных
деревень. Поздней весной они
приходили за рассадой капус-
ты. Ее очень много выращива-
ла бабушка Виктора Курдаче-
ва и продавала целыми пучка-
ми.

До войны в районе было
много населенных пунктов. А
после войны их стало намного
меньше. Сейчас - еще меньше,
и вдобавок большинство из них
- немноголюдные. Например,
теперь в Козловке проживают
не более пятнадцати семей. А
в районе осталось чуть более
семи тысяч. В 1939 году, акку-
рат перед войной, в районе
проживало около 40 тысяч че-
ловек. Особый урон нашему
населению нанесла, конечно
же, война с Германией. При-
чем погибли самые молодые и
деятельные мужчины, от кото-
рых могло бы пойти крепкое и
сильное поколение молодежи.
Такова жизнь, друзья мои. В
ней нет ничего постоянного -
полагаю я.

Коллеги, приношу извине-
ния за почерк. Сказывается
мой уже довольно приличный
возраст.

Виктор ПАНОВ

Далекое - близкое:
мои Шелгуны Водители тяжеловесного

транспорта компании "Мира-
торг", то и дело проезжавшие
от д. Фроловка до п. Бетлица,
уже привыкли к одинокой фи-
гуре велосипедиста, осмотри-
тельно катящегося по обочине
дороги на видавшем виды ста-
реньком велосипеде. Они ви-
дят его относительно часто и в
дождливую погоду, и в зимние
метельные дни. И, наверное,
многие из этих водителей удив-
ляются этому чудаку, с виду уже
в приличных годах, который
накручивает педали велосипе-
да, да еще на такие приличные
расстояния.

А велосипедист этот не кто
иной, как Алексей Гаврючен-
ков, местный житель, который

очень любит велосипедные
прогулки.

Этот велосипедист родился
в деревне Дулево, что у авто-
дороги Бетлица - Мамоновка,
недалеко от д. Высокое, цент-
ральной усадьбы бывшего со-
вхоза "Дружба".

Когда-то здесь жизнь била
ключом. В деревне насчитыва-
лось более тридцати домов. В
них проживали простые тру-
женики, работавшие на здеш-
них полях, животноводческой
ферме. А сегодня Дулево прак-
тически исчезло с земного
лика. На месте бывших усадеб
колышется густая трава да шу-
мит стройный березняк впе-
ремежку с ивняком.

Но именно здесь, в перво-
зданной тишине в простом
крестьянском домике прожи-
вает шестидесятилетний Алек-
сей Алексеевич Гаврюченков,
бывший механизатор совхоза
"Дружба".

Он родился в простой крес-
тьянской семье. Отец, Алексей
Митрофанович, трудился меха-
низатором, мать, Екатерина
Игнатьевна, была дояркой.
Кроме Алексея в семье подра-
стали два его брата Петр и Вла-
димир и две сестры Валенти-
на и Тамара. Сегодня братья
проживают в соседней д. Вы-
сокое, а обе сестры в подмос-
ковном г. Климовске. Но если
они после кончины родителей
покинули родную деревню, то
Алексей остался в том же ро-
дительском доме, в котором
много лет назад появился на
свет Божий.

По окончании Петровской
школы у Алексея, как и у всех
его одноклассников, товари-
щей детства, стартовые воз-
можности были весьма ши-
рокими.

В местном СПТУ он получил
профессию водителя. Немно-
го поработав слесарем в род-
ном совхозе, был вскоре при-
зван на военную службу, на-
правлен в Забайкальский во-
енный округ, где полгода изучал

аппаратуру связи в одном из
учебных подразделений. А
дальше обеспечивал связью
вышестоящие штабы. Оттуда
уже по увольнении в запас, в
звании ефрейтора, как и мно-
гие его сослуживцы, он мог бы
уехать в любой город страны
участвовать в каких-то гранди-
озных комсомольско-моло-
дежных стройках. По характе-
ру общительный, веселый, не
боялся никакой самой моно-
тонной работы. Так что мог бы
прижиться в любом рабочем
коллективе. А он взял да и вер-
нулся в родную деревню Дуле-
во, чем удивил всех своих дру-
зей и односельчан.

Но вскоре все образова-
лось. Алексей стал работать

механизатором в родном со-
вхозе "Дружба" на колесном
тракторе МТЗ-80. На нем па-
хал, боронил, сеял, косил. То
есть выполнял сельскую рабо-
ту, до мелочей знакомую еще с
самого раннего детства. Кто
знает, как бы развивались со-
бытия в его жизни дальше, но
тут случилась в стране так на-
зываемая перестройка, в ре-
зультате которой стал развали-
ваться стабильно работающий
совхоз. В то время у него само-
го стали случаться проблемы
со здоровьем. Дело шло к ин-
валидности, связанной с не-
рвной системой, при полном
сохранении его физических
возможностей. Другой бы в
этой ситуации стал волновать-
ся, суетливо ходить по врачам,
принимать какие-то снадобья.
Он же понимал, что от своей
судьбы не уйдешь, она всегда
выставляет каждому какие-то
неизбежные последствия, а то
и трудности, которые надо если
уж не совсем победить, то хотя
бы с достоинством переживать.
Именно так Алексей и посту-
пал. Особо не напрягаясь, ос-
мотрительно продолжал рабо-
тать, пока существовал совхоз,
и, как это ни странно прозву-
чит, одновременно вести здо-
ровый образ жизни.

А здесь, на первый взгляд,
все просто: ни капли не прини-
мал спиртного, не курил, но
любил много двигаться, чаще
бывать на свежем воздухе.
Именно такой размеренный
быт установил для себя Алек-
сей. Первым другом здесь был
у него обычный дорожный ве-
лосипед. На нем он постоянно
ездит за продуктами в п. Бет-
лица за пятнадцать километ-
ров. А здесь, на рынке, пере-
знакомился со многими торгов-
цами. Но в основном заводил
знакомство с женщинами. Те
охотно поддерживали обще-
ние с улыбчивым и живым по
характеру Алексеем.

Если же им надо было раз-
ложить товар или снова погру-

зить в автомобиль, Алексей
вызывался помочь. Эти сер-
добольные женщины с удо-
вольствием принимали его ус-
луги. За труды награждали
пусть скромным, но заработ-
ком, позволявшим Алексею
прикупить что-то съестное. Так
и бежало время, которое зас-
тавляло иногда подумать об
обустройстве на берегу его
собственной жизни какого-
либо тихого семейного прича-
ла. Поначалу вроде бы даже
что-то намечалось. На рынке
познакомился с тихой девуш-
кой из города Людиново На-
дей. Та так же благосклонно
принимала его помощь. Но,
когда услышала прозрачные
намеки о перемене ее бытия,
то есть о возможности соеди-
нить судьбы, предельно так-
тично, с применением тонкой
женской мудрости ему отказа-
ла. Каким-то чудаковатым по-
казался ей этот разговорчи-
вый, веселый парень.

Другой на месте Алексея по-
убавил бы прыть вокруг своей
городской знакомой, а то и во-
обще прилично обиделся бы.
А он, до конца разобравшись в
ситуации, понял, что не в его
возможностях обрывать обще-
ние с этой симпатичной жен-
щиной. Поэтому по четвергам
в рыночный день он привычно
отправлялся в Бетлицу, чтобы
встретиться с Надей. Та благо-
склонно относится к этим встре-
чам по сей день.

Пока он в ладу и со своим
сегодняшним бытием, доволь-
но бодро его физическое со-
стояние. Но в чем-то оно похо-
же на своеобразное монаше-
ство.

И я во время нашей беседы
прямо намекнул ему об этом.
"Да, я в сущности веду полумо-
нашеский образ жизни, - согла-
сился Алексей. - И мне, слава
Богу, уже шестьдесят лет. Но
откровенно признаюсь, в цер-
кви я не бываю. Почему? Ну,
наверное, только с изменени-
ем сознания или каким-то сдви-
гом в глубине души появляется
у человека такая потребность.
А так в сегодняшнем моем быту
много дел обязанностей, хло-
пот, отвлекающих от волнений
или запросов. Наверное, так
вели себя и настоящие мона-
хи, занятые в монастырях по-
вседневным трудом. Я сам го-
товлю себе еду, рублю на зиму
дрова, чищу от сажи печную тру-
бу, что-то ремонтирую по дому,
обязательно сажаю овощи на
огороде. Конечно, это в первую
очередь картошка. Ухаживаю
за ней. Регулярно, несколько
раз за лето окашиваю усадьбу
от травы - для соблюдения про-
тивопожарных мер. Дома у
меня телевизор со спутниковой
антенной, Интернет. Я в курсе
всех событий и у нас в стране, и
в мире. Если и становится иног-
да от чего-то грустновато, так
это от обезлюдевшей родной
деревни, где я родился. Это
настроение я разгоняю даль-
ними прогулками на велосипе-
де, хотя бы до поселка Бетли-
ца. Иногда добираюсь за сорок
километров и до города Киро-
ва. Еду не торопясь, о многом
думаю, вспоминаю и благода-
рю Создателя за то, что в се-
годняшнем моем состоянии он
дает мне силы на такую отно-
сительно спокойную и добрую
жизнь".

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

Тихая родная пристань
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ÏîçäðàâëåíèÿÒàëàíòû Äåòñêîé øêîëû èñêóññòâ
Подведение итогов - это все-

гда волнительно, особенно
если оно происходит прилюд-
но. Но ученики Детской школы
искусств с самого малолетства

привыкают к сцене и каждую
весну на отчетном концерте без
особого волнения показывают,
чего они добились за учебный
год. Отчетный концерт учащих-
ся - одно из самых ярких ме-
роприятий в Детской школе
искусств, это даже не просто
подведение итогов, но и свое-
образная точка отсчета для
дальнейшего развития.

18 мая зрители, пришедшие
на этот концерт в районный
Дом культуры, подолгу задер-
живались в фойе, где была раз-
мещена выставка работ уча-
щихся художественного отде-
ления и отделения декоратив-
но-прикладного творчества.
Некоторые работы приводили
в восхищение, и люди то подхо-
дили поближе, то отходили по-
дальше, рассматривая и любу-
ясь картинами.

Начал концерт и задал тон
всему мероприятию вокаль-
ный ансамбль "Солнышко".
Ребята своими звонкими, чис-
тыми, хорошо подобранными
голосами и замечательным

чувством мелодии, действи-
тельно, озарили зрительный
зал, как солнышко. Танцеваль-
ные коллективы "Барбариски",
"Яркие лучики", "Конфетти", "Ас-

сорти", "Радуга" на протяжении
всего концерта поддерживали
эту праздничную атмосферу,
разбавляя озорными танцами
достаточно серьезные выступ-

ления пианисток, гитаристов,
аккордеониста, солисток и во-
кальных ансамблей.

Завершила концерт дирек-
тор ДШИ Валентина Петровна

Смирнова. Она, в частности,
сказала:

- Этот учебный год был на-
полнен напряженной работой,
подготовкой к многочислен-
ным конкурсам, фестивалям,
концертам и экзаменам. И сто-
ит сказать, что наши подопеч-
ные с успехом достигли высо-
ких результатов. Их творческие
успехи не раз отмечались все-
возможными дипломами раз-
личных уровней.

Наша школа богата, прежде
всего, своими детьми - обыч-
ными, талантливыми, одарен-
ными. И богатеет она постоян-
но, потому что каждый год в
сентябре пополняется юными
дарованиями, выпускники же
остаются нашими детьми на-
всегда.

В этом году из стен нашей
школы выйдут 9 учеников. Мы
уверены, что они станут насто-
ящими любителями музыки,
живописи, искусства, быть мо-
жет, кто-то из них в дальнейшем
станет не любителем, а про-
фессионалом, избрав профес-

сию в этих направлениях.
Нам бы очень хотелось ве-

рить, что в наш стремительный
век технического прогресса и
компьютерных технологий уди-
вительный и увлекательный
мир музыки и художественно-
го искусства будет волновать
еще не одно поколение наших
учащихся. Поэтому напоминаю,
что уже с 15 апреля у нас ве-
дется набор на предстоящий
учебный год, тем более что он
начнется в обновленной, рас-
ширенной школе с новыми
просторными кабинетами.

Приходите, мы всегда рады!

Марина КОНОПЛЕВА

Хочу выразить благодарность депутату Законодательного
Собрания Калужской области от партии "Единая Россия" Анд-
рею Вячеславовичу Петрову за оказанную помощь, необходи-
мую для ремонта электрической инвалидной коляски. Я явля-
юсь инвалидом 1-й группы. Вопрос мобильности и передви-
жения стоит очень остро. И эта помощь для меня очень зна-
чима. Спасибо Вам, Андрей Вячеславович!

Сергей МАРТЫНОВ

Дорогую, любимую, единственную сестру, тетю,
крестную Валентину Дмитриевну МИТИНЕВУ по-
здравляем с 60-летием.

Дорогая, ты прекрасна, как всегда, не страшны тебе
бегущие года. Пусть печали тебе будут нипочем, и
пусть здоровье бьет ключом. От души желаем в юби-
лей поздравлений, тостов, новостей, но хороших.

Пусть тебя всегда ангел твой ведет через года!
Сестра, брат, их семьи, крестница

Николая Витальевича ЧИКУНОВА сегодня поздрав-
ляем - любимый муж, отец и дед!

И от души тебе желаем различных жизненных по-
бед! Ведь 60 - всего лишь цифры, лишь признак мудрос-
ти твоей. Пусть жизни яркая палитра украсит каж-
дый день из дней!

Твоя семья

СПК "Жерелево" и администрация МО СП "Село Жереле-
во" глубоко скорбят в связи со смертью

КАЗАКОВЦЕВОЙ Зинаиды Кузьминичны
и выражают соболезнования родным и близким покойной.

Продается козье молоко. Доставка.
Тел.: 8-965-708-50-94, 8-903-810-18-22.

25 мая на территории рынка состоится распродажа тюля
(г. Брянск).

На службу в 28 ПСЧ 2 ПСО ФПС ГПС ГУ МЧС России по
Калужской области требуются:

- заместитель начальника части - работник;
- водитель автомобиля (пожарного) - работник;
- пожарный - работник.
Критерии приема на службу в МЧС для сотрудников:
- возраст от 18 лет;
- служба в армии необязательна;
- образование не ниже полного среднего;
- без судимости;
- водители должны иметь категорию водительских прав "С";
- хорошая физическая подготовка, а также высокие мораль-

но-деловые качества.
Сотрудникам и работникам обеспечивается:
- стабильная заработная плата от 28000 руб.;
- график работы 1/3;
- ежегодный оплачиваемый отпуск от 28 дней;
- ежегодная материальная помощь;
- бесплатное медицинское обеспечение;
- выплата премий;
- выдача форменного обмундирования;
- возможность получения высшего образования;
- карьерный рост.
По вопросу трудоустройства обращаться по адресу Калуж-

ская область, п. Бетлица, ул. Ленина, д. 69 или по телефону
8 (48457) 2-14-64.

В эти скорбные для нас дни благодарим друзей, однокласс-
ников, соседей, сотрудников ПЧ-28 и СПСЧ г. Калуги, разде-
ливших с нами горе и боль утраты, всех, кто пришел проводить
в последний путь нашего дорогого человека БЕЛЕНКО Андрея
Сергеевича.

Семья. Родные

Ñïàñèáî çà ïîìîùü


